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佐賀県立佐賀工業高等学校 総務部発行 第３２２号（２０１９年６月） 

大きな舞台が目前に迫っています。第５７回佐賀県高校総合体育大会が５月３１日

（金）からスタート。また第１７回高校生ものづくりコンテスト佐賀県大会が６月８

日（土）に本校を中心に開催されます。３年生にとっては最後の大会です。これまで培

ってきた力を存分に発揮し、悔いの残らない大会にして下さい。 

 入学して２週間。1年生は、４月２４日（水）から２６日（金）の２

泊３日の日程で、佐賀市富士町にある北山少年自然の家で宿泊研修を

行いました。1日目はあいにくの雨天で井原山登山はかないませんでし

たが、かわりにクラフトに取り組み、親睦を深めるきっかけとなりまし

た。２日目の午前は生徒指導講話とグラウンドでの集団訓練、午後は野

外でフィールドビンゴ、夜は進路指

導講話、と研修内容が目白押しでした。研修を終えて、学年主任の

田中健一先生は「これから三年間を共に過ごす仲間として互いに知

り合い、友情を育んでいく土壌ができたように思います。今後は佐

工生としての自覚を持ち、学年目標である『れいわ（礼儀・意欲・

和）』の精神を培い、有意義な学校生活を送ってほしい」と話してお

られました。生徒たちの声を紹介します。 
 
◆集会でしゃべっている人がいると、みんながしゃべって
しまう。一人ひとりが意識を持たないといけないというこ
とがわかりました。疲れたけれど、身になる研修でした。
（キ１ 木室恵太郎君） 
■夜ご飯のカレーとからあげがとてもおいしくて、おかわ
りもしました。（キ１ 立石塁君） 
◆今回の研修で、スマホばかり見るのではなく、たまには
自然と触れあうのも大事だと思いました。（キ２ 野口輝
晟君） 
■今まで中学校でしてきたこととはレベルが違うハード
スケジュールでした。（キ２ 福田心汰君） 
◆一番印象に残っているのは先生方のお話です。自分たち
に必要なこと、将来のこと、考えてほしいことなどいろい
ろと話してくださいました。今まで考えていなかったこと
や目に入らなかったことに着目することができるように
なり、大変勉強になりました。（キ２ 藤田健斗君） 
■フィールドビンゴでは班で協力して回ることができ、歩
いているときには他の中学校のことや友達のことを知る
ことができたのでよかった。（テ１ 一ノ瀬広輝君） 
◆中学と違い、自分たちで動くことが最初は難しかったけ
れど、友達と協力してだんだん自主的に時間を見て動ける
ようになった。（テ１ 立石大宙君） 
■班の仲間との活動を通して信頼関係を築くことができ
たと思う。逆にできなかったことは、集合を終えた後に、
私語をしていたことだ。何度も指導を受けたのに直すこと
ができなかった。（テ１ 口石竜輝君） 

◆初日の登山が焼き杉に変わったのは少し残念でしたが、
杉焼きをして家に持って帰れるものができたのは嬉しか
ったです。（テ１ 竹巖一輝君） 
■知らなかった友達とコミュニケーションがとれるよう
になりました。いろいろな人の意外な一面や共感できる一
面を知って、とても楽しく研修ができました。 
（テ１ 野村匠哉君） 
◆少年自然の家のご飯はとてもおいしかったです。特にカ
レーは、みんなおかわりしていたので足りるか心配でした。
それほどおいしかったです。（テ２ 白濱叶人君） 
■このクラスはおもしろくて、元気が良くて、とても楽し
い 3 日間でした。学校でもがんばりたいです。 
（テ２ 野中柊人君） 
◆最初は二泊三日の研修を「いやだな～」とか「めんどく
さいな～」とか思っていたけれど、実際始まったら、きつ
いこともあったけれど、一日がとても早く感じたし、楽し
く過ごせたと思います。（テ２ 溝田向世君） 
■自分たちの部屋は、初めは整理整頓が全然できていなく
て汚い部屋だったが、最終的にはきれいになってよかった。
（シ 坂本浩輝君） 
◆一緒にご飯を食べたり、活動したりしてコミュニケーシ
ョンをとることで友情が深められ
たなと思いました。これから 3 年
間、このクラスで過ごしていくの
でみんなと仲良くなりたいと思い
ます。（シ 端山颯君） 

北山宿泊研修（1年）    キ：機械科、テ：電気科、シ：電子情報科、ケ：建築科 
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■時間に余裕を持って行動するということを学びました。
最初は守れなかった 10 分前行動、5 分前集合も 3 日目に
はそれを意識し、きちんと守ることができました。でも集
合時、すぐに私語をして、その度に先生から注意を受けて
いる点は改善すべきだと思いました。（シ 田島弘誠君） 
◆3 日間を通して、みんな集団行動も校歌もうまくなって
きたけれど、やっぱり最後までみんなしゃべっていたので
メリハリがたりないなぁと思いました。（シ 末次拓海君） 
■部屋にいる時、話すほかにすることがなく、夜遅くまで
話してとても楽しかったです。また研修したいと思えるく
らい楽しかったです。（シ 小出温斗君） 
◆今まで話したことがなかった人も、話してみると意外と
話が合って、仲良くなることができました。いつもとは違
う状況でどのように接したらいいのか考えて行動し、ネッ
トワークを広げることができました。（シ 江口向陽君） 
■校歌練習の時は、みんなリズムを取り、大きな声で歌う
ことができた。でも 1 回歌い終わるとしゃべりだし、何回
も先生に叱られた。（シ 小川拳志君） 
◆3 日間で一番楽しかったのはフィールドビンゴです。山
の中で班のみんなと答えを探し、なんとかゴールにたどり
着くことができました。部屋の中はテレビもなく、悲しい

気持ちもありましたが、それによりたくさんのコミュニケ
ーションをとることができ、逆にそれが吉とでたと思いま
す。（ケ 生方竣也君） 
■宿泊研修を経て、まだ一ヶ月も経っていないのに、ずっ
と一緒だったみたいに仲良くなれました。そんな宿泊研修
に感謝、感謝！（ケ 於保達也君） 
◆スマホを触ったりしなくても楽しく一日を過ごす方法
がわかった。（ケ 岸川悠良君） 
■最後の日、朝から身支度や掃除などで忙しく、それをす
べてやってくれている親はすごいなと思いました。親の手
伝いをもっと頑張ろうと思いました。（ケ 志波賢造君） 
■一番心に残っているのはごは
んです。食堂の方々はとても早い
時間から準備をしてくれて、私た
ちは腹一杯食べることができた
ので幸せでした。（ケ 秀島光君） 
◆集団生活は自分一人でするように上手くはいきません
でした。でもそのおかげで自分一人だけがいいということ
が集団の中ではダメなんだなと気づくことができました。
（ケ 水間美夢音さん） 
 

 
 

今年度、スクールカウンセラーを務めて下さる、臨床心理士の青山のぞみ先生

が４月２５日、初めて来校されました。先生をご紹介します。 

◆ 佐工生のみなさんへ  

 みなさん、こんにちは。スクールカウンセラーの青山のぞみです。みなさんは

どんな学校生活を送っていますか？毎日、部活や勉強などで充実した日々を過ご

していますか？ 

 高校時代は、人間関係や部活、勉強や進学のこと、将来のことなど、様々な悩み

も多い時期です。悩みがあると、そのことを何度も思い出して、暗く憂鬱な気持

ちになったりすることを繰り返し、ストレスが増えます。そうすると注意力や集中力が低下したり、や

る気がでなくなったり、頭痛や腹痛など、心身にさまざまな害をもたらすこともわかっています。 

 みなさんは、困った時や悩みがある時、話せる人はいますか？誰かと話をすることで、気持ちが軽く

なり、受け止め方や考え方が変わり解決の糸口がみつかることもあります。是非、一人で抱え込まずに、

話せる人に打ち明けてみて下さいね。ご両親や友達、先生には話しにくい、という時は是非カウンセリ

ングも利用して下さい。 

 みなさんの学校生活が楽しく、充実したものとなるお手伝いをさせていただきたいと思っていますの

で、気軽にお話しに来て下さい。どうぞよろしくお願いします。 

――高校時代にはどんなことに悩んだりされていましたか？ 

 友達関係のことや自分のこと、家族との関係など、さまざまなことで悩んでいたように思います。今

思い返すと、たいしたことではないなぁと思うことでも、高校時代は日々、いろいろなことに頭を悩ま

せていました。 

――落ち込んだ時にはどうしますか？ 

・いろいろ考えるとよけい落ち込んでしまうので、早く寝る。 

・友人とおしゃべりをする。 

・美味しいものやスイーツを食べる。 

・コメディ系のドラマや映画を見る。  

…のどれかをして、気持ちを切り替えるようにしています！ 

 

スクールカウンセラーの紹介 
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昨年度に引き続き、本校のＡＬＴは、アメリカはフロリダ出身の Jamel McNeil 先生です。ニックネ

ームは「Ｊ」。皆さんに「ジェイ先生」と呼ばれ、親しまれています。英語が得意

な人も、苦手な人も、大好きなＪ先生が何を書いておられるのか知りたいでしょ

う？ 頑張って読んで、ぜひ感想をＪ先生に伝えて下さい。 

Hey everyone! How are you? 

I recently read in the newspaper that Iwate Prefecture 
                               県 

chose Geodude (ｲｼﾂﾌﾞﾃ) as its Pokémon ambassador mascot. 
大使 

I think this is very funny, but also interesting! When I was 

a child, Pokémon was my favorite video game to play. Trying to catch many 

Pokémon and fighting with ブラッキー, or Umbreon in English, was very fun and 

exciting.  

So to see Geodude become a mascot of a place in Japan makes me think: why 

don’t other prefectures have Pokémon ambassadors?! Imagine if Saga also chose a 

Pokémon to be its ambassador for tourists. I think many tourists would come to 

Saga to learn more about it. But what Pokémon would you choose for Saga?? 

Maybe Mudkip (ﾐｽﾞｺﾞﾛｳ) to show our mudflats in Kashima? Or maybe Swellow 
                  干潟 

 (ｵｵｽﾊﾞﾒ), which looks very similar to the Sagantosu mascot! 

 It is very fun to imagine what symbols we can choose for the 

place we live, and how they can teach people about our prefecture. So 

what Pokémon would you choose for Saga?  

Tell me the English name if you know! Talk to you later!  
 

５月２１日（火）は生徒総会が開かれました。会長の江口真治君から今年度、生徒が一丸となって取

り組むべき課題について次のような話がありました。「今年度のテーマは、『空気を読

む～今何をすべきか』です。その場にあった行動を考え、自分の行動がどのような結

果をもたらすのか、先を考えられる、自分の行動に責任を持てる佐工生をめざしてい

きたいと思います。。この目標達成のために、今やるべきことをやりましょう。」 

また今年度は、①ゴミの減量化と分別の徹底、②自転車小屋の整理整頓・通学時のマナ

ーアップを重点目標とすることが示され、それぞれを達成するための具体的な方策につい

て役員から詳しい指示がありました。 

 例えば、残念ながら集会時に諸君は幾たびも「私語やめ！」と注意されていますね。

まことに残念！せっかく決まった諸君のテーマですから、ぜひ実践しましょう。 

 

 

 

表 彰             キ：機械科、テ：電気科、シ：電子情報科、ケ：建築科 

J’s Message ③        By Jamel McNeil 

生徒総会 

岩手県の 

新マスコット 

◆　第４１回全国高等学校柔道選手権大会 ◆　ソフトテニス部　

４８ｋｇ級 第3位 吉本 萌乃 (ケ２・基山中） 平成３１年度佐城地区高等学校ソフトテニス春季大会

男子団体　第１位 佐賀工業A
◆　ラグビーフットボール部 男子団体　第２位 佐賀工業D

第６回全国高等学校７人制ラグビーフットボール大会佐賀県大会 男子団体　第３位 佐賀工業C
男子団体 優勝
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日 曜 行事予定 日 曜 行事予定

1 土 高校総体 16 日

2 日 　　　　　　　第二種電気工事士筆記試験 17 月

3 月 　　　　　　　振替休日 18 火 企業訪問報告会（3年）交通講話（1年）

4 火           ネットエチケット講話（1年） 19 水 歯科検診②　スクールカウンセラー来校日

5 水 20 木

6 木 21 金 計算技術検定

7 金 22 土 第４回高校生溶接技術競技大会佐賀県大会

8 土 第1７回ものづくりコンテスト佐賀大会 23 日

9 日 2級建築施工管理学科試験（前期） 24 月

10 月 基礎力診断テスト（2年）実力診断テスト（3年） 25 火

11 火 大学・工場見学 26 水

12 水 27 木 期末考査（7月2日まで）

13 木 建設フェスタ（建築科３年） 28 金 　　　　情報技術検定

14 金 29 土

15 土 30 日

６ 月 行 事 予 定 

お知らせ ◆佐賀県では地球温暖化対策及び節電意識向上のため、県を挙

げて夏季期間中は上着及びネクタイを着用しないこととしています。本校に

おきましても、特別な場合を除き、6月 1日から 9月 30 日までの期間は、基

本的に上着及びネクタイの着用を要しないことといたします。また５月の 1

か月間を移行期間とし、必ずしも上着及びネクタイの着用を要しないものと

いたします。趣旨をご理解いただき、行事等にご参加の際はどうぞエコスタ

イルの軽装でお出かけください。 

 

 

佐賀県立佐賀工業高等学校 

所在地 〒840-0841 佐賀市緑小路１－１ 

  TEL 0952-24-4356 

 FAX 0952-25-7043 

（ホームページ）  

http://cms.saga-ed.jp/hp/sagakougyoukoukou/ 

編集後記 今年の黄金週は 10 日間と長

かったですね。部活動以外に何かいいこ

と、しましたか？ ちょうど空豆の季節

ですから、私は前から作ってみたいと思

っていた豆板醤を作りました。豆板醤っ

て空豆の味噌なんですよ。材料は空豆・

塩・唐辛子・水。今、発酵中です。あ～

楽しみ！ K 

◆　陸上部 ◆　バレー部
第74回佐賀県陸上競技選手権大会 第７３回小城観桜大会兼第６４回全九州高等学校バレーボール選手権
男子ジュニアハンマー投げ　第１位 白水　歩 (シ３－２・金泉中） 男子団体 第三位

◆　社会体育　空手部 ◆　佐賀県技能競技大会
第六回日本空手協会　佐賀県本部　小中高生空手道選手権大会 平成30年度後期技能検定　佐賀県技能競技大会
高校男子　形 優勝 横田　陵公 (キ３－１・芦刈中） シーケンス制御作業 3級 坂田　羽 (３－１・東与賀中）

高校男子　組手 準優勝 横田　陵公
第11回統一全日本空手道選手権大会

坂井　悠太 (キ３－２・川副中）一般男子上級　65kg未満の部　優勝


